

2 juin 1940

PRIMAUTE DU SPIRITUEL

Entre Gravelines et Nieuport, entre St Omer et Ypres, les événements passent en grandeur tout ce que l'esprit peut concevoir. Une retraite qui comptera parmi les plus étonnantes de l'Histoire aboutit à ce camp retranché de Dunkerque, qui fait revivre le temps de Vauban et qui tient l'ennemi en échec. L'intelligence et le courage unis résistent merveilleusement à la force insensible. Au moment précis où elle croyait triompher, l'Allemagne révèlent son impuissance. Décidément aujourd'hui mieux qu'il y a vingt jours, quelles que soient les vicissitudes de demain, on a la certitude de la victoire.

Et partout montent les prières. Quoi de plus émouvant que Paris et la France entière en oraison ! Prières à Notre-Dame, (toutes les Notre-Dame...). On imagine les saints en mouvement, le ciel bouleversé, et comme un bruissement sur toutes les collines de France.

La prière est le signe de l'humilité accompagnant l'héroïsme. Que d'autres se livrent à l'orgueil ! Qu'ils ne comptent que sur le muscle et le sang et qu'ils fassent du limon leur dernière espérance.

Nous nous joindrons aux prières de la France et nous implorerons pour elle et pour nous le Dieu des Armées, le Dieu des Victoires !...